Hans-Peter Kraft zum 75. Geburtstag

Hans-Peter Kraft feierte am 15. März 2012 seinen 75. Geburtstag. Der Vorstand des "Förderkreis Archäologie in Baden e.V." möchte dem Jubilar auf diesem Wege seine herzlichen Glückwünsche aussprechen.

Hans-Peter Kraft ist nicht nur Gründungsmitglied des Fördervereins, sondern machte als langjähriger Schriftleiter der Zeitschrift "Archäologische Nachrichten aus Baden" mit zahlreichen eigenen Beiträgen auf den großen kulturellen Reichtum der Fundlandschaft Nordbadens, vor allem des Kraichgaus, aufmerksam. Sein archäologisches Engagement für den Kraichgau wurde durch die Entdeckung eines Grabes in Oberderdingen-Flehingen, Kreis Karlsruhe, mit der Beigabe eines herausragenden Scheibenhalsringes der Frühlatènezeit belohnt.

Seine wissenschaftliche Reputation erwarb er 1977 bei Prof. V. Milojčić in Heidelberg mit einer Doktorarbeit über die "Linearbandkeramik aus dem Neckarmündungsgebiet und ihre chronologische Bedeutung". Gerade die Beziehungen von Trägern der so genannten La-Hoguette-Kultur und den frühen Linearbandkeramikern sowie die Herausbildung von einzelnen Kulturgruppen am Ende der Zeit der Linearbandkeramik standen in vielen Publikationen im Fokus eigener Forschungen.

Zusammen mit Alfried Wieczorek belebte er mit der Gründung einer Archäologischen Arbeitsgemeinschaft im damaligen Reiß-Museum, heute Reiss-Engelhorn-Museen (rem), die Archäologische Denkmalpflege neu, die auch heute wesentlich von ehrenamtlichen, in vielen Arbeitsgruppen organisierten Helferinnen und Helfern unter fachlicher Anleitung getragen wird.

Über die ehrenamtliche Leitung der Fundbearbeitung in den rem und die Durchführung kleinerer Ausgrabungen in Mannheim hinaus nahm der ehemalige Rektor des Bach-Gymnasiums in Mannheim-Neckarau Lehraufträge der Universität Mannheim wahr und erweiterte seinen Aktionsradius zusammen mit seiner Frau Irmgard um Inventarisationsarbeiten in kulturgeschichtlichen Sammlungen von Museen in Frankenthal, Speyer und Heidelberg. Die Verleihung des Bürgerpreises der Stiftung Metropolregion Rhein-Neckar im September 2008 für "Dokumentation musealer Bestände in der Metropolregion Rhein-Neckar" krönte auch seine Verdienste um die Archäologie und Kulturgeschichte der Region.

Wir wünschen Hans-Peter Kraft Gesundheit und noch viele Jahre aktive Tätigkeit zum Nutzen der Archäologie in Baden.

Bianca Lang, Klaus Wirth